
Estratto 

(Trascrizione da audio) 

Rocca di Papa, 30 dicembre 1984 

Chiara Lubich alle e ai focolarini esterni: "La quarta strada" 

 

Il focolare! Cos'è questo focolare? Cos'è diventato poi il focolare? E' l'unità base del 

Movimento dei Focolari. E' quello che negli orologi ancora meccanici è il rubino, ecco, è il 

rubino dell'orologio. E' un nuovo congegno mai esistito sulla terra che la Madonna ha 

inventato prima di tutto per santificare le persone, venire incontro a questa sete, io ricordo 

quando andavo agli esercizi spirituali, dicevo: adesso sono tutta infiammata, torno a casa. E 

andavo a far le spese, a studiare, felice, per quindici giorni, ma poi scemava, scemava, 

scemava, sempre più, andava sempre più indietro. Io dicevo: mi occorrerebbe una vita dove 

sono sotto esercizi per 24 ore su 24 ore per tutta... ecco il focolare, il focolare, quello era il 

focolare, per santificare le persone, prima di tutto ha lo scopo di santificare le persone. E voi 

sapete che per santificarsi bisogna far morire l'uomo vecchio, proprio qui non c'è da 

scherzare, eh, bisogna che muoia. Se non muore adesso, muore dopo in purgatorio, ma... 

ecco, bisogna far morire l’uomo vecchio. E come si fa? Bisogna far morire il modo di vedere 

dell'uomo vecchio, il modo di amare dell'uomo vecchio, il modo di volere dell'uomo vecchio 

e bisogna che viva Gesù dentro. 

Ma chi è Gesù? Gesù è l'amore. Ecco. Come nella candela la fiamma vive a spese della cera, 

in noi la fiamma dell'amor di Dio vive a spese dell'uomo vecchio, muore l'uomo vecchio, se 

c'è la fiamma dell'amore. Bene, io vedevo con le mie compagne che nel focolare non 

avevamo solo una fiamma ma ne avevamo due. Eravamo, come diciamo noi, fra due fuochi, 

perché c'era Gesù dentro di noi che si faceva strada perché amavamo, e c’era Gesù in mezzo a 

noi, per cui fra due fuochi, capisci, c'è poco da fare, ti salvi poco insomma. Difatti poi è 

risultato anche negli Statuti del Movimento ecc., che la norma proprio delle norme cioè, 

praticamente la regola delle regole è “dove due o più sono uniti...”, in pratica la nostra regola 

è Gesù, la nostra regola è Gesù. 


